



Procès-verbal de l'Assemblée générale du 22 avril 2023

Présents : Brem Kponton Christiane, Gagnebin Christine, Grelot Lisa, Kponton Honoré, Kuchler Felix, Plaschy Agnès, Rey Alain, Rey Marina.

Non-membres : Léchaire-Callahan Ronda, Dubois Sylvie, Nebel Landry Malika, Pillonel Anne-Marie, Walsh Neal, Wuilloud Florence.

Excusés : Luc Barrière Constantin, Jean-Luc Béguelin, Annie et Jean Berner, Silvia Bolleter, Cavin Perrin Rouayda, Grelot Marion, Hürzeler Anne et Heinz, Jordan Marina, Locher Béatrice.

1. Accueil ; présence, excuses ; scrutateur/trice ; procès-verbal

La présidente étant absente, c'est Felix Kuchler qui accueille les personnes présentes dans la salle de la Forge Bleue à Sion et souhaite la bienvenue à toutes et tous. Contrôle des présences et annonce des excuses.

La proposition de modification de l'ordre du jour au point 6 « Planification et budget » (il ne s'agit évidemment pas de 2022 mais bien de l'année 2023) est acceptée à l'unanimité.

Comme scrutatrice est élue avec applaudissements : Christiane Brem Kponton

Le procès-verbal est rédigé par Lisa Grelot.

2. Approbation du procès-verbal de l'AG du 30 avril 2022

Le procès-verbal de la dernière AG est distribué. Lisa Grelot propose de le joindre dorénavant à l'invitation pour l'AG ce qui facilitera d'en prendre connaissance.

Le procès-verbal de l'Assemblée générale du 30 avril 2022 est adopté à l'unanimité.

3. Rapport annuel

Le rapport annuel et le rapport financier 2022 ainsi que la planification et le budget 2023 ayant été envoyés aux membres en même temps que l'invitation à l'Assemblée générale, les sujets qui y sont traités ne sont que résumés.

Felix Kuchler, conseiller technique pour la partie 'Bénin' :

Depuis 2014, Maternité Désirée est présente au Bénin. Dans une 1^{re} étape, il s'agissait de regarder ce qui fonctionne avec les personnes impliquées à tous les niveaux. Depuis 3 ans environ, c'est un système qui fonctionne bien, comme le montrent les très grandes demandes d'autres ethnies, d'autres ONG. On est entrée dans une 2^e étape maintenant : appuyer d'autres organisations sur place pour intégrer le module MatDés dans leur programme, comme p.ex. Éclosion des compétences, Hubi & Vinciane. Le but du prochain voyage de Felix Kuchler et Ronda Léchaire-Callahan en mai au Bénin sera la supervision des formatrices des autres ONG formées en février de cette année.

Agnès Plaschy, caissière, pour l'aspect 'comptabilité' : puisqu'elle ne peut plus assumer la comptabilité, le comité a trouvé une comptable professionnelle qui est présentée : Malika Nebel Landry. Elle est payée à l'heure avec un plafond maximal.

Lisa Grelot, secrétaire, pour la partie 'Suisse' : elle décrit les démarches pour adhérer à Valais

Solidaire (rencontre avec président, secrétaire et responsable de la commission technique ; présentation de MatDés à l'Assemblée générale). Si les efforts pour trouver du soutien financier (création d'une présentation professionnelle ; demandes envoyées à plusieurs fondations) n'ont malheureusement pas rencontré du succès, l'ASRF (Association suisse Raoul Folleau) soutient MatDés encore cette année et une demande sera adressée à Valais Solidaire avant le 30 avril 2023. Lors de la fête « 50 ans ASRF », Felix Kùchler et Honoré Kponton (qui est remercié cordialement) ont présenté des scénettes MatDés. Une carte postale a été imprimée pour égayer les envois postaux.

Felix Kùchler informe que Valais Solidaire exige qu'avant la demande de soutien financier, des membres de notre association aient suivi deux formations auprès de Valais Solidaire ou Federeso. Marina Rey indique que Rouayda Cavin Périer a suivi une formation à la Fedevaco qui pourrait être utile pour notre demande.

Lisa Grelot en remplacement de Marion Grelot (malade) pour la partie 'réseaux sociaux' : sur Facebook, sont postées régulièrement des informations pour que MatDés soit visible. Elle a aussi créé un compte Instagram dans le même but.

4. Rapport financier ; rapport de contrôle du réviseur

Felix Kùchler relève que 91,3 % des dépenses vont directement au Bénin pour les projets. Le poste « information et recherche de fonds » correspond à 4 %, et l'administration à 4,7 %. Le projet MatDés s'est développé mais il y a aussi des obstacles : de nombreuses ONG vont dans les villages avec beaucoup d'argent et paient les chefs des villages, les délégués, etc., tandis que Mais Mat Dés ne donne pas d'argent.

Questions :

-Florence Wuilloud : quel est le nombre de formatrices ? Felix Kùchler : en 2022, 8 formatrices en nutrition de la fondation Hubi & Vinciane ont été formées et sont entrées en fonction début 2023 après le suivi obligatoire. En tout, en 2023, il y a une vingtaine de formatrices. Elles sont payées pour chaque femme suivie ; les formateurs reçoivent une petite somme d'argent pour chaque homme formé.

-Marina Rey : le problème est qu'il y a de grandes organisations qui donnent beaucoup d'argent pour des projets à courts termes avec des objectifs très précis, mais avec peu d'accompagnement de la population pour ancrer le projet, et le résultat est que le projet est ensuite très souvent abandonné par la population.

-Florence Willoud souligne l'importance de se limiter. Felix Kùchler acquiesce : si on envisageait de travailler dans un 2^e pays, ça serait le Niger où nous avons déjà été actifs. Notre objectif est le créer un centre de formation Maternité Désirée au Bénin où des personnes d'autres pays peuvent venir s'instruire. Mais la question reste : comment faire ensuite le suivi des formatrices durant une année ?

Sylvie Dubois : cette condition est difficile à remplir. L'idéal serait qu'une formatrice puisse rester pour une année en Guinée.

Honoré Kponton : c'est un phénomène connu : dès que le formateur part, tout tombe. Ça ne prend pas, c'est le grand problème.

Marina Rey : A Écllosion des compétences, il y a un suivi des formatrices depuis la Suisse, à travers un contact personnel 1 ou 2 fois par mois. Honoré Kponton réplique qu'un contact de loin, c'est toujours pareil et que tout tombe dès que cela s'arrête. Marina Rey : leur expérience est différente. Ronda Léchaire-Callahan : A Eden Fertilité, la supervision se fait en ligne, mais cela concerne la Suisse et n'est peut-être pas applicable dans d'autre pays. Mais comment faire si on n'a pas d'autres options ? Felix Kùchler : le but est de rendre les formatrices indépendantes à long terme ; idéalement, elles seraient payées par les villages demandeurs.

Le rapport du réviseur des comptes est lu devant l'assemblée. Le rapport affirme que les

comptes de l'année 2022 sont tenus avec soin et exactitude.
Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

5. Approbation du rapport annuel ainsi que des rapports financiers ; décharge au comité

Les rapports annuels sont acceptés à l'unanimité par 8 voix. Décharge est donnée au comité et au vérificateur des comptes.

6. Planification et budget 2023 ; approbation du budget

Felix Kùchler rappelle qu'avec l'approbation du budget, les membres donnent la charge au comité de réaliser concrètement les diverses tâches prévues. Pour ses activités au Bénin, Ronda Léchaire-Callahan sera rémunérée à hauteur de 250 francs par journée de travail. Il informe que si Valais Solidaire ne donne pas de contribution, il y aurait 7500 fr en moins à disposition (correspondant aux 6 mois de 2023) et les activités proposant MatDés aux autres ONG seraient quasiment réduites à zéro. Les autres activités pourraient continuer.

Anne-Marie Pillonel : la formation d'une 2^e superviseuse est-elle prévue ? Felix Kùchler: cela se fait naturellement avec le temps, une formatrice qui a fait ses preuves peut atteindre le niveau 3 correspondant à la fonction de supervision. Maïmouna Soumanou et Lenga Djaratou sont sur cette voie.

Honoré Kponton : est-ce que deux formateurs sont prévus ? Felix Kùchler: chaque année, nous formons des anciens et des nouveaux formateurs.

Le budget est approuvé à l'unanimité par 8 voix.

7. Admission de nouveaux membres. Cotisation

5 personnes présentes souhaitent devenir membres : Ronda Léchaire-Callahan et Neal Walsh (en tant que famille), Malika Nebel Landry, Pillonel Anne-Marie, Wuilloud Florence.

Ronda Léchaire-Callahan invitera les formatrices d'Eden Fertilité à devenir membre ou de Maternité Désirée ou d'une autre association professionnelle.

Lisa Grelot informe que sur les 36 membres, 13 n'ont pas payé leur cotisation et elle pose la question comment faire pour les motiver. Marina Rey : Chez Écllosion des compétences, il y a un rappel général en octobre, et à la fin de l'année on contacte ces personnes individuellement.

Les nouveaux membres sont acceptés avec 6 oui et 2 abstentions.

Le comité propose de garder les cotisations annuelles inchangées (50.- personnes physiques individuelle ; 75.- familles). Les cotisations citées ci-dessus sont approuvés à l'unanimité par 8 voix.

8. Comité : élections. Remerciements

Démissionnent du comité : Ophélie Comina, présidente, et Marion Grelot, réseaux sociaux. Elles sont remerciées pour leur engagement.

D'autres remerciements vont à Dominique Grelot qui a créé le logo de Maternité Désirée.

Le comité propose Felix Kùchler comme nouveau président. Il est élu par acclamation.

Le comité remercie tous les membres pour leur soutien, et particulièrement Gisela Uebelmann qui s'est occupée de l'envoi des remerciements et des attestations fiscales à ses propres frais.

9. Divers

Agnes Plaschy présente l'avancement du projet de livre sur la régulation naturelle de la fertilité dont le financement est hors budget de l'association. Une demande d'articles a été faite en été 2022 aux différents acteurs et actrices du domaine. Actuellement il existe une vingtaine de contributions et on est à la recherche d'un éditeur. IGNFP a accordé 3000 francs

pour l'impression.

Felix KÜchler informe que l'actualisation du dépliant est en voie d'élaboration.

Honoré Kponton souhaite des informations sur le groupe de théâtre mentionné dans le rapport annuel. Felix KÜchler raconte que suite à ses efforts infructueux pour convaincre les grands acteurs qu'il existe un choix naturel pour réguler les naissances, il a décidé d'explorer d'autres voies. Il est en contact avec un groupe de théâtre béninois qui créera des sketches autour du thème de la contraception, du nombre d'enfants, etc. en espérant recevoir une certaine rémunération.

Comme plus personne ne demande la parole, l'Assemblée générale est terminée.

Fin de l'Assemblée générale : 15h50